



Perez Perez Karla Guadalupe

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Interculturalidad y Salud II

Control de lectura

PASIÓN POR EDUCAR

2 C

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de
marzo de 2023.



D

M

A

Scribel

Interculturalidad.

Kuria Guadalupe Pérez Pérez 2 "C"

Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora.

La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radica en su marginación ni en una falta de interés por parte de los élites por integrantes al proyecto nacional. La fuerza actual de la identidad y organización indígenas en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas ajenas. La lucha ha llevado a la plaza pública debates que antes se dieron casi exclusivamente en las avíes. Floriberto Díaz, antropólogo mixe de Tlalchupco y dirigente del movimiento indígena en Oaxaca hasta su muerte en 1995, define la comunidad "para nosotros" las cuales son:

- Un espacio territorial, demarcado y delimitado por la posesión.
- Una historia común, que circula de boca en boca y de una generación a otra.
- Una valiente de lo largo del Pueblo, a partir de la cual identificamos nuestro idioma común.
- Una organización que define lo político, cultural, social, civil, económico y religioso.

Díaz, junto con muchos otros antropólogos, insiste en que la comunidad se define más allá de sus aspectos físicos o funciones básicas. Define a la comunidad como un todo para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo.

Lo cual se considera que el ser humano, sin la

Medicinas locales en los altos de Chiapas.

Tema 2.

Nuevo antropología

Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de complejidad hasta el presente. La muy violenta comunicación intercultural que se estableció a partir de ese momento, dio pie a un largo proceso de hidratación a través del cual la cultura colonizadora impuso su visión religiosa, secular, política, científica, sobre los grupos locales; en consecuencia, las sociedades locales se sumergieron en el proceso de apropiación y adaptaron elementos de la terapéutica española medieval y de la cosmovisión religiosa cristiana en sus prácticas y saberes médicos. Aunque el conocimiento médico herbolario ha sido desde siempre parte del arsenal médico local, las distintas medicinas locales del país en general los médicos locales en sus prácticas han subordinado el uso de plantas a los aspectos rituales y transnacionales. Sin embargo, desde la medicina cosmopolita, basada en su firma fe en la racionalidad, la tecnología y sus relaciones instrumentales con la naturaleza, se ha contemplado la posibilidad de rescatar el conocimiento empírico de las poblaciones indígenas. La cosmovisión urbana, moderna, científica, cosmopolita, homo/hegemónica surge y se consolida en un imaginario que subraya ciudar e importancia de los conocimientos herbarios médicos poseídos por los indígenas.

El regreso de los medicinos alternativos.

Durante la primera Guerra Mundial también se encontró la manía de experimentar la eficacia de la arcilla. A los soldados franceses debilitados por la disentería se les suministraba arcilla mezclada con un condimento, la mostaza. La disentería también atacó a los soldados rusos, aunque ellos recibían cada día, como prevención o como terapia, una dosis de 200 g de arcilla en polvo. En Francia los naturalistas continuaron utilizando la arcilla, aunque era aceptada con reticencia por la gente. En España la arcilla está comenzando a utilizarse de nuevo en la terapia de numerosas enfermedades.

En Alemania su empleo nunca se ha abandonado totalmente. La medicina oficial lo reconoce y se utiliza muy a menudo en los centros de curas termales. Los tratamientos naturales que utilizan la arcilla están muy difundidos. Los coquines, por ejemplo, se curan con frecuencia con cataplasmas de arcilla, y también son muy conocidos los baños de arcilla. En las farmacias alemanas se consejan el uso de la tierra de Jut, también llamada tierra de Luvos.

En Davos, Suiza, la arcilla es la base de muchas terapias.

En Francia, en 100 centros termales, los baños de barro se consideran esenciales en la curación de cualquier tipo de reumatismo, y en casos similares la utilizan también los kinésiterapeutas y los homeópatas, los

Hidroterapia.

La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas; podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico.

El agua es la sustancia más abundante en la superficie terrestre, encontrándose de forma aislada en cualquiera de sus estados; líquido, sólido o gaseoso; o formando parte de compuestos tanto orgánicos como inorgánicos.

Es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. Posee un alto coeficiente de viscosidad y tensión superficial y una gran conductividad calórica, pero una mala conductividad eléctrica en estado puro; esta conductividad aumenta mucho, si se adiciona una sal ionizable, lo que implica que la conductividad eléctrica en relación con el grado de mineralización.

Son cuatro los efectos del agua que hacen que sea ideal como medida terapéutica. Estos efectos mecánicos, el térmico, el general y el psicológico, todos ellos pasamos a desglosarlos:

Efectos mecánicos: se divide en dos grandes

Bibliografía

Gomez Peralta, H (2005, magol). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chispas como una estructura conservadora.

Ayora, Diaz S.I (2010) Modernidad alternativa mediante locales, en los altos de Chiapas Nueva antropología, 23 (721, 11-31)

Espinosa- Lairañaga, I (2009) historia, antropología y medicina, Reus Med. Inst Mex Seguro, 233-235

Hidroterapia. (S.t). Luis bemal. Es, 1-7